

RELACIONES EXTERIORES

EJE RECTOR DEL PND 2007 - 2012

- Democracia Efectiva y Política Exterior Responsable.

PROGRAMA SECTORIAL DE RELACIONES EXTERIORES 2007-2012

OBJETIVOS

- Fortalecer al Servicio Exterior Mexicano para la mejor representación del interés nacional.
- Participar activamente en los esfuerzos de la comunidad internacional para ampliar la vigencia de los valores y principios democráticos, los derechos humanos y el desarrollo sustentable.
- Ampliar y fortalecer las relaciones políticas y los mecanismos de cooperación con Estados Unidos de América y Canadá.
- Apoyar el desarrollo nacional a través de la promoción integral de México en el mundo.
- Profundizar las relaciones políticas con Europa, Asia-Pacífico, África y Medio Oriente.
- Coadyuvar en el fortalecimiento del sistema multilateral en el marco de la Organización de las Naciones Unidas y otras instancias internacionales.
- Fomentar la participación de México en materia de cooperación internacional para el desarrollo.
- Insertar a México en el lugar que le corresponde en el escenario internacional.
- Contribuir a los esfuerzos nacionales en el contexto de seguridad, a partir de acciones renovadas de cooperación bilateral, regional y multilateral.
- Intensificar la protección y defensa de los derechos de los mexicanos en el exterior.

ESTRATEGIAS

- Diseñar, promover, coordinar y desarrollar acciones de política exterior en los niveles bilateral, regional y/o birregional, tendientes a ampliar y profundizar enlaces con países y organizaciones del mundo.
- Impulsar las iniciativas legislativas y jurídicas que fortalezcan el Estado de Derecho conforme a los tratados suscritos por México.
- Reforzar las acciones que coadyuven al mantenimiento de la seguridad fronteriza.
- Desarrollar iniciativas regionales, multilaterales y bilaterales, internas, jurídicas y económicas para el fortalecimiento de las relaciones con América Latina y el Caribe.
- Acrecentar la participación e influencia de México en los foros multilaterales.
- Vigorizar la posición dual de México, como país receptor y donante, en el ámbito de la cooperación internacional en favor del desarrollo.
- Implementar acciones de carácter logístico, bilateral, jurídico e institucional para la protección y defensa de los mexicanos en el exterior.

SERVICIO EXTERIOR MEXICANO

En el desempeño de sus labores diplomáticas, la Secretaría de Relaciones Exteriores -SRE- dispuso de 75 embajadas y 66 consulados. En el primer caso la cifra implica dos más que el año previo, por la apertura de las sedes ubicadas en Emiratos Árabes Unidos y Kuwait; en tanto que, la segunda refleja la disminución de dos consulados de México en Dubai y Guatemala al convertirse en la nueva Embajada de México en Emiratos Árabes Unidos, y la Sección Consular de la Embajada de México en Guatemala, respectivamente. Además, se siguió disponiendo de tres oficinas de enlace en Estrasburgo y Taiwán, y ante la Autoridad Nacional Palestina, dos secciones consulares en Reino Unido y los Estados Unidos de América. En este contexto, se mantuvieron relaciones diplomáticas con 193 países y se participó en más de 100 organismos internacionales.

Con el fin de profesionalizar a los miembros del Servicio Exterior Mexicano -SEM- y dar mayor certeza jurídica a quienes lo integran, la Dependencia y el Instituto Matías Romero continuaron impartiendo cursos sobre distintos tópicos, entre los que se encuentran ocho de nueva creación, así como los de idiomas, presenciales y en línea.

VISITAS Y ENCUENTROS DE JEFES DE ESTADO

Para fortalecer las relaciones con el resto del mundo, el Titular del Ejecutivo Federal realizó ocho giras de Estado y/o Trabajo en las que visitó 11 naciones, a saber: Barbados, Colombia, Cuba, Chile, España, Estados Unidos de América -en tres ocasiones-, Guatemala, Haití, Rusia, Singapur y Suiza.

En contraste, México recibió la visita de Presidentes, Jefes de Estado y de Gobierno, Vicepresidentes, Cancilleres y Ministros. Lo anterior en el marco del Foro Económico Mundial para América Latina y la Reunión Cumbre de Jefes de Estado de Gobierno del Grupo de los Veinte -G20-; además, con motivo de la Transmisión del Mando del Poder Ejecutivo Federal, lo que reflejó el interés de la comunidad internacional.

Asimismo, el Presidente de la República, participó en diversos foros internacionales.

PRINCIPALES EVENTOS

América del Norte

- Cumbre de Líderes de América del Norte, en Washington, D.C., Estados Unidos de América.

América Latina y el Caribe

- La Cumbre Empresarial y la VI Cumbre de las Américas, celebradas en Cartagena de Indias, Colombia.
- Reunión extraordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno del Sistema de Integración Centroamericana -SICA-, en Cartagena de Indias, Colombia.
- I Cumbre México-Comunidad del Caribe, en Bridgetown, Barbados.
- IV Cumbre de la Alianza del Pacífico, y VI Reunión del Consejo de Asociación Estratégica, en Paranal, República de Chile.
- XXII Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, en Cádiz, España.
- V Cumbre de la Alianza del Pacífico, en el marco de la XXII Cumbre Iberoamericana, en Cádiz, España.

Europa

- Foro Económico Mundial, en Davos, Suiza.
- XX Reunión de Líderes Económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico -APEC-, en Vladivostok, Rusia.

PROMOCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS Y LA DEMOCRACIA

Una de las prioridades en la agenda diplomática del país radica en promover y defender los derechos humanos en el contexto internacional, así como armonizar la legislación mexicana en la materia. Para tal fin, se llevaron a cabo diversas acciones en el ámbito interno y se participó en los foros que a continuación se describen:

PRINCIPALES EVENTOS

- El CXLVI Período Ordinario de Sesiones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos -CIDH-, en Washington, D.C., Estados Unidos de América.
- La VI Cumbre entre México y la Unión Europea -UE-, que tuvo lugar en los Cabos, Baja California Sur, en la que se reiteraron los compromisos y la cooperación que se mantienen en materia de derechos humanos bilaterales como en los foros multilaterales.
- La III Reunión Bilateral de Diálogo y Cooperación en Materia de Derechos Humanos entre México y la Unión Europea.
- La inauguración en la sede del Senado de la República, de los trabajos de la Mesa Directiva y de la Comisión de Asuntos

Políticos, Seguridad y Derechos Humanos de la Asamblea Parlamentaria Euro Latinoamericana.

- El 16° y 17° informe consolidado sobre el cumplimiento de la Convención Internacional sobre la Eliminación de todas las Formas de Discriminación Racial, en Ginebra, Suiza.
- La solicitud del Estado Mexicano a la Corte Interamericana de Derechos Humanos en San José, Costa Rica, para que declare cumplida la sentencia dictada en 2008, sobre candidaturas independientes a cargos de elección popular.
- La elección de tres nuevos miembros como jueces de la CIDH, para el período 2013-2018, siendo uno de ellos, el Dr. Eduardo Ferrer MacGregor, de México.
- El 7° y 8° informe consolidado de México sobre la Eliminación Contra todas las Formas de Discriminación contra la Mujer, efectuado en la sede de la ONU en Nueva York, Estado Unidos de América.
- La suscripción en Washington D.C., del “Memorándum de Entendimiento entre la Secretaría de Relaciones Exteriores y el Departamento de Estado para la promoción de la igualdad de género, el empoderamiento y los derechos humanos de las mujeres”.
- La Semana Nacional de Migración 2012.

RELACIONES CON AMÉRICA DEL NORTE

La política exterior de México con Estados Unidos de América y Canadá, continuó encausándose hacia una mayor integración económica y de ampliación de los espacios de diálogo y cooperación en un clima de respeto mutuo. En este marco se celebró la Cumbre de Líderes de América del Norte, en donde el Mandatario de México se reunió con el Presidente de los Estados Unidos de América, y el Primer Ministro de Canadá.

En los asuntos de la agenda bilateral con los Estados Unidos de América, se enfatizó en la seguridad internacional y el fenómeno migratorio. Sobresale la realización de las siguientes actividades:

PRINCIPALES EVENTOS

- Las giras de trabajo del Titular del Ejecutivo Federal a Washington, D.C., donde dictó la sexta edición de la Cátedra Kissinger en la Biblioteca del Congreso de los Estados Unidos de América, colaboró en una reunión empresarial por la Greater Houston Partnership, en Houston, Texas, y pronunció un mensaje en el Council on Foreign Relations.
- La participación en la Reunión Anual de la Clinton Global Initiative, en Nueva York.
- La III Reunión del Mecanismo Bilateral México-Estados Unidos de América sobre Energía Limpia y Cambio Climático, en Washington, D.C.
- La IV Reunión del Grupo de Alto Nivel de la Iniciativa Mérida en Washington, D.C., Estados Unidos de América.

Las relaciones con Canadá continuaron consolidándose en los diferentes tópicos de la agenda bilateral. Al efecto se distinguen los siguientes eventos:

PRINCIPALES EVENTOS

- La XXXVIII Reunión Anual Intergubernamental de Evaluación del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México-Canadá, en Ottawa, Canadá.
- La VIII Reunión de la Alianza México-Canadá, principal foro de diálogo y cooperación entre los sectores público y privado de ambos países.

En el ámbito trilateral, con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte **-TLCAN-** se ha contribuido a generar una atmósfera de certidumbre y confianza para las inversiones, propiciando el incremento de los flujos de capital entre los tres países, la generación de fuentes de trabajo y el creciente suministro de productos y servicios de mejor calidad y precios.

RELACIONES CON AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

Con los países de América Latina y el Caribe las acciones se encauzaron a vigorizar la presencia de México, mediante una activa intervención en los aspectos bilateral y multilateral, así como en los foros y mecanismos de consulta y concertación política de la región.

PRINCIPALES EVENTOS

- Las visitas del Presidente de México a Barbados, Colombia, Cuba, Chile, Guatemala, y Haití.
- La VI Cumbre de las Américas celebrada en Cartagena de Indias, Colombia.
- La Reunión Extraordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno del SICA, en Cartagena de Indias, Colombia.
- La XXVII Reunión de Consulta de Ministros de Relaciones Exteriores de la OEA, en su sede de Washington, D. C.
- La XL Reunión Ordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno del SICA, en Managua, Nicaragua.
- La XXXVIII Reunión Ordinaria del Consejo Latinoamericano de la Secretaría Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe, en Caracas, Venezuela, donde se realizó el foro “La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños: rumbo y perspectivas”.
- La XVI Reunión del Grupo Binacional de Puertos y Servicios Fronterizos México-Guatemala, en Tapachula, Chiapas.
- La IV Reunión del Mecanismo de Consulta y Coordinación Bilateral México-Paraguay.
- La III Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica Científica y la IV Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Educativa y Cultural entre México y la República Dominicana, en Santo Domingo.
- La VIII Reunión del Mecanismo Permanente de Consultas Políticas en Materia de Interés Mutuo México-Perú, en México.
- La V Reunión de la Comisión de Asuntos Políticos del Acuerdo de Asociación Estratégica entre México y Chile, en Santiago.
- La XI Reunión de la Subcomisión de Asuntos Políticos entre México y Guatemala, en México.
- La XI Reunión del Grupo de Alto Nivel de la Alianza del Pacífico, en Cali, Colombia.
- La I Reunión del Consejo de Ministros de la Alianza del Pacífico, en México.
- La III Reunión de las Agencias de Promoción de la Alianza del Pacífico, en México.
- La IX Reunión del Grupo de Alto Nivel de la Alianza del Pacífico, en Lima, Perú.
- La XI Reunión del Grupo de Alto Nivel de la Alianza del Pacífico, en Cali, Colombia.
- La Reunión del Consejo de Ministros de la Alianza del Pacífico, en Cartagena, Colombia.
- La VII Reunión de la Comisión Binacional entre México y Belice, en la zona fronteriza de Corozal, en cuyo marco se realizaron la reunión de evaluación del VII Programa de Cooperación Técnica y Científica, y la II Reunión de Transporte Terrestre Transfronterizo.
- La IV Reunión de la Comisión Binacional México-Honduras, en México.
- La V Reunión Ministerial de la Iniciativa Caminos a la Prosperidad en las Américas, en Cali, Colombia.
- La I Reunión del Consejo de Asociación Estratégica, en San José, Costa Rica.
- La VII Reunión del Sistema Mesoamericano de Información Territorial del Proyecto de Integración y Desarrollo de Mesoamérica, en México.
- La recepción de una visita de trabajo de la Secretaria General de la UNASUR.

RELACIONES CON EUROPA

A través de la Asociación Estratégica con la Unión Europea, se impulsó el diálogo en temáticas específicas sectoriales, lo que contribuyó a elevar el nivel de intercambios en las tres áreas que sustentan las relaciones con la región: el político, el económico y el de cooperación.

PRINCIPALES EVENTOS

- Las visitas del Presidente de México a España, la Federación Rusa, y Suiza.
- La Reunión del Foro Económico Mundial para América Latina, en Puerto Vallarta, Jalisco.
- La VII Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas entre México y la República de Finlandia, en México.
- La X Reunión de la Comisión Binacional México-España, en Madrid.
- La III Reunión de la Comisión Binacional México-Italia, en Roma, Italia.
- La Cumbre entre México y la UE, en Los Cabos, Baja California Sur.
- La III Reunión Bilateral de Diálogo y Cooperación en Materia de Derechos Humanos entre México y la Unión Europea, en la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores.
- La visita oficial a México del Ministro de Asuntos Exteriores de la República de Armenia.
- El XXXV Aniversario del Restablecimiento de Relaciones Diplomáticas entre México y España.
- La visita a México del Ministro de Asuntos Exteriores de Ucrania.
- La visita oficial a México del Ministro Federal de Relaciones Exteriores de la República Federal de Alemania.
- La visita de trabajo a México del Alcalde de la ciudad de Dublín, Irlanda.
- La visita a México del Presidente del Banco Nacional de Polonia.

RELACIONES CON ASIA-PACÍFICO

A efecto de propiciar el acercamiento y la construcción de consensos con las naciones de Asia-Pacífico, en 2012 se persistió en el fortalecimiento de los instrumentos formales de liberalización comercial, vinculación política y el incremento de la cooperación e inversión. Entre las principales actividades resaltan:

PRINCIPALES EVENTOS

- La visita de Estado del Presidente de México a Singapur.
- La XXIV Reunión Ministerial del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico, celebrada en Vladivostok, Rusia.
- La VII Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Económica, Científica y Técnica México-Corea, en México.
- La V Reunión de la Comisión Binacional México-India, en México.
- La participación de México en la organización del Foro de alto nivel sobre Financiamiento a la Infraestructura México-Asia, que se celebró en Singapur.
- El Foro Vietnam-América Latina sobre Comercio e Inversión, en Hanoi.
- La V Reunión de la Comisión Binacional Permanente México-China.
- La visita de trabajo de la Canciller a la India.
- La gira de trabajo a México del Secretario de Asuntos Exteriores de Filipinas.
- La Conmemoración del XL Aniversario del Establecimiento de Relaciones Diplomáticas entre México y la República Popular China.
- La Conmemoración del L Aniversario del Establecimiento de Relaciones Diplomáticas entre México y la República de Corea.

RELACIONES CON ÁFRICA Y MEDIO ORIENTE

México mantuvo un gran dinamismo en sus relaciones con los países y organismos de las regiones de África y Medio Oriente, tanto en el contexto político como en el intercambio de oportunidades en materia de cooperación.

PRINCIPALES EVENTOS

- La Sexta Semana de África en México, en cuyo marco se realizó una visita a la exposición “África viva: tradición y naturaleza”, en el Museo de la Cancillería.
- El Foro Empresarial “Diálogo sobre Oportunidades Comerciales México-África”.
- La I Reunión del Mecanismo de Consultas en Materias de Interés Común entre México y el Sultanato de Omán, en la Ciudad de México.
- La suscripción de un Memorándum de Entendimiento entre los gobiernos de México y de Emiratos Árabes Unidos, para el Establecimiento de un Mecanismo de Consultas de Interés Común y otro para la Supresión Mutua del Requisito de Visa a Titulares de Pasaportes Diplomáticos y oficiales/especiales, el cual permitirá una mayor movilidad y comunicación entre ambos países.
- El Foro Nacional: “Poblaciones Afrodescendientes en México 2012”.
- El L Aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre México y Marruecos.
- El LX aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas de México con Israel.

INDICADORES PARA RESULTADOS DEL PROGRAMA PROMOCIÓN Y DEFENSA DE LOS INTERESES DE MÉXICO EN EL EXTERIOR, EN LOS ÁMBITOS BILATERAL Y REGIONAL

DENOMINACIÓN	UNIDAD DE MEDIDA	M E T A S 2 0 1 2		PORCENTAJE DE CUMPLIMIENTO Alcanzada / Aprobada
		Aprobada	Alcanzada	
Número de eventos políticos de alto nivel del Presidente, Canciller y Subsecretarios del sector.	Número de eventos	105	151	143.8

- La variación se explica por el interés del gobierno de México para fortalecer las relaciones políticas con el mundo, mediante reuniones del Presidente, la Canciller y Subsecretarios del Sector con sus homólogos de otros países, para profundizar los vínculos políticos y de cooperación.

FUENTE: Secretaría de Relaciones Exteriores.

PARTICIPACIÓN DE LAS SECCIONES MEXICANAS DE LAS COMISIONES INTERNACIONALES DE LÍMITES Y AGUAS MÉXICO-ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, Y MÉXICO-GUATEMALA-BELICE

La Comisión Internacional de Límites y Aguas –CILA- México-Estados Unidos de América, desarrolló diversas acciones referentes a la demarcación de la frontera, al mantenimiento de los cauces de los ríos internacionales, y la supervisión de acuerdos suscritos entre ambos países.

PRINCIPALES EVENTOS

- Se realizaron 12 informes de contabilidad y distribución de aguas internacionales, difundidos a dependencias, estados y municipios interesados.
- Se llevaron a cabo cuatro levantamientos topográficos en la línea divisoria internacional con los Estados Unidos de América para formalizar los puntos de cruce en el Puerto Nogales III Mariposa, y el cruce peatonal en la puerta México Este-San Ysidro.
- Se ejecutaron 11 recorridos de supervisión de trabajos de mantenimiento de los bordos de protección de los ríos Colorado y Bravo, y los trabajos de desazolve del cauce piloto del Río Bravo en el área de Ciudad Juárez, Chih., y el Paso, Texas.

- Se efectuaron 1 094 aforos -mediciones- en las estaciones hidrométricas en el Río Bravo, sus afluentes, y en el Río Colorado.
- Se implementaron en el Acta 319 de la Comisión Internacional de Límites y Aguas, medidas de cooperación en el manejo de la cuenca del Río Colorado, en el que el gobierno de México expresó su respaldo.

Con respecto a la Sección Mexicana de la CILA México-Guatemala-Belice, se efectuaron los trabajos de conservación de 284.2 Kms de brecha fronteriza en los tramos del Primer y Tercer Paralelo y la Segunda Línea Geodésica de la línea divisoria internacional terrestre entre México y Guatemala. Asimismo, se desarrollaron 24 trabajos de levantamientos en las márgenes de las zonas C, E, G, H, I, J, Q, R, y U, del Río Suchiate, que consistieron en determinar el grado de encauzamiento logrado en el río y las zonas con más riesgo de erosión.

PROMOCIÓN DE LOS INTERESES NACIONALES EN LOS FOROS MULTILATERALES

En los foros multilaterales, México ha tenido un espacio idóneo para promover, a través de la concertación y el diálogo, la solución de asuntos de interés para la comunidad de las naciones. Las participaciones más significativas en este ámbito fueron:

PRINCIPALES EVENTOS

En el seno de la Organización de las Naciones Unidas -ONU-

- El LXVII Período Ordinario de Sesiones de la Asamblea General de la ONU, en Nueva York, en cuyo marco se impulsaron las relaciones políticas y económicas de México.
- Las Sesiones Sustantivas del Consejo Económico y Social -ECOSOC- de 2012.
- La Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, en la cual se desarrolló el Taller sobre el Agua y los Impactos del Cambio Climático y Estrategias de Adaptación, celebrada en México, con la concurrencia de las representaciones de 25 países y 24 organizaciones internacionales.
- La Conmemoración del LXVII Aniversario de la entrada en vigor de la Carta de las Naciones Unidas, con una mesa redonda sobre la agenda de desarrollo post-2015, encabezada por la Titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores.
- La intervención del Oficial Mayor de la SRE, en la sesión de apertura y organización de la V Comisión de la Asamblea General de la ONU, encargada de velar por las finanzas y la administración de la Organización de las Naciones Unidas.

En el seno de la Organización de los Estados Americanos -OEA-

- La visita a México del Director General del Organismo Internacional de Energía Atómica.
- La XLII Asamblea General de la OEA, celebrada en Cochabamba, Bolivia.
- La Ceremonia en que México asumió la Presidencia del Consejo Permanente de la Organización, foro político permanente del organismo hemisférico.
- El LXXX Período Ordinario de Sesiones del Comité Jurídico Interamericano de la OEA.
- En el seno de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico -OCDE-.
- La Reunión Ministerial de la OCDE, en París, Francia, en cuyo marco se celebró la sesión sobre “Socios para el Desarrollo”, durante la cual se presentó la Estrategia de Desarrollo de la OCDE.
- La VII Reunión Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del G20 llevada a cabo en Los Cabos, B.C.S., cuyos resultados fueron mostrados a los 34 países miembros del Consejo de la OCDE.
- En los Organismos y Mecanismos Regionales de Consulta y Concertación.
- La XXII Cumbre Iberoamericana, que tuvo lugar en Cádiz, España.
- La VII Reunión Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Grupo de los Veinte -G20-, en Los Cabos, B.C.S., bajo la presidencia mexicana.
- La XX Reunión de Líderes Económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico, en Vladivostok, Rusia, en la cual intervino el Presidente de México.
- La Reunión de Diálogo, entre los países miembros de la Conferencia Regional sobre Migración.
- La visita oficial a México de la Alta Representante para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad de la Unión Europea.
- En los Foros Multilaterales de América Latina, Centroamérica y el Caribe.

- La VI Cumbre de las Américas, en Cartagena de Indias, Colombia.
 - La II Cumbre México-Comunidad del Caribe, Bridgetown, Barbados.
 - La IV Cumbre de la Alianza del Pacífico, en Paranal, República de Chile.
 - La VII Reunión del Grupo de Alto Nivel de la Alianza del Pacífico, conformada por México, Colombia, Perú y Chile, en Puerto Varas, República de Chile.
 - La reunión de la Canciller con el Secretario de Relaciones Exteriores de Honduras en los trabajos de la LXVII Asamblea General de la ONU, a efecto de promover el diálogo entre los Cancilleres de Mesoamérica, con miras a fortalecer la concertación política del Mecanismo de Tuxtla.
 - La I Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, celebrada al margen de la LXVII Asamblea General de la Organización de la ONU.
 - La Conmemoración del XLV Aniversario de la adopción y apertura a firma del Tratado para la Proscripción de las Armas Nucleares en América Latina y el Caribe, conocido como Tratado de Tlatelolco.
 - El XXI Período Extraordinario de Sesiones de la Conferencia General del Organismo para la Proscripción de Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe.
-

COOPERACIÓN ECONÓMICA, EDUCATIVA, CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICA

Para impulsar la cooperación técnica, científica, educativa, cultural y económica, se celebraron reuniones y se actualizaron y firmaron nuevos convenios con diferentes países, mecanismos y bloques, entre los que se distinguen:

PRINCIPALES EVENTOS

En el ámbito de la Promoción Económica y Comercial

- La III Reunión de la Comisión Binacional México-Italia, celebrada en Roma, donde la Canciller se refirió al interés que tienen las empresas italianas Fiat/Chrysler, Pirelli, Ferrero y el Grupo Techint, por invertir en México.
- La participación del Presidente de México en la sesión privada Emerging Economy Investment Opportunities: Directing Private Capital into Green Growth, y la plática que sostuvo con el Presidente y Director Ejecutivo de Siemens AG en el contexto de la XLII Reunión del Foro Económico Mundial, en Davos, Suiza.
- La Cumbre Empresarial de las Américas, en Cartagena de Indias, Colombia, en la que intervino el mandatario de México en el panel “Globalización y Desarrollo”, llevada a cabo en el marco de la VI Cumbre de las Américas.
- La VI Semana de África en México, en cuyo marco se celebró el Foro Empresarial Diálogo sobre Oportunidades Comerciales México-África, que contó con la participación de Argelia, Camerún, Kenia, Libia y Marruecos.
- El Foro Hungría-América Latina, que se llevó a cabo en Budapest, en donde se presentó la ponencia “México Means Opportunity”, en colaboración con representantes de diversos países latinoamericanos.

En el ámbito de la Política de Cooperación Técnica y Científica

- Los 40 acuerdos de cooperación técnica y científica firmados por México con países, organismos y foros.
- La Reunión de la III Comisión Mixta de Cooperación Técnica Científica y la IV Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Educativa y Cultural entre México y la República Dominicana, en Santo Domingo.
- La Reunión de Evaluación del VII Programa de Cooperación Técnica y Científica entre México y Belice, en la zona fronteriza de Corozal.
- La VII Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Económica, Científica y Técnica México-Corea, en México.
- La VI Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica y Científica México-El Salvador, en San Salvador.
- La VIII Reunión del Grupo Técnico de Cooperación de la Alianza del Pacífico, en Cali, Colombia.
- La I Reunión Conjunta de Coordinadores Nacionales y de Responsables de Cooperación, en Madrid, España.
- La Reunión de Seguimiento del VI Programa de Cooperación Técnica y Científica México-Colombia, en Bogotá.
- El IX Programa de Cooperación Técnica y Científica México-Honduras, en México.
- La VI Reunión de Evaluación y Seguimiento del V Programa Técnico y Científico México-Ecuador, en Quito.
- La I Reunión de la Comisión de Cooperación Técnica y Científica México-Uruguay, en Montevideo.
- La I Reunión de la Comisión de Cooperación Técnica México-Barbados, en Bridgetown.

- La Reunión de la Subcomisión de Cooperación Técnica y Científica México-China, en Beijing.
- La Reunión de la Subcomisión de Cooperación Técnica y Científica México-India, en México.
- La Reunión de la Subcomisión de Cooperación Técnica y Científica México-Italia, en Roma.

En el ámbito del Desarrollo Cultural

- El desarrollo de 1 737 eventos de promoción cultural en el exterior en coordinación con las representaciones de México, y el otorgamiento de 740 becas a ciudadanos de naciones extranjeras.

PROTECCIÓN A LOS MEXICANOS RADICADOS EN EL EXTRANJERO

En atención a una de las prioridades de la agenda diplomática: la eficaz y oportuna protección de los derechos e intereses de los mexicanos en el exterior, se desarrollaron múltiples actividades orientadas a mejorar los servicios que se brindan, con base en la actualización de los sistemas de información y una actuación más pronta y expedita de los diplomáticos mexicanos.

PRINCIPALES EVENTOS

Modernización y Desarrollo de la Red Consular

- Se construyeron las oficinas de la Sección Consular en el inmueble de la Embajada de México en Ecuador.

Acciones de Protección a Connacionales en el Extranjero

- Se desplegaron diversas acciones de asistencia y protección consular a los mexicanos que se encontraban en las zonas afectadas, como consecuencia del Huracán Sandy.
- Se proporcionó apoyo y atención a 62 502 migrantes de origen mexicano, principalmente en los Estados Unidos de América, con el Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable.
- Se favoreció a 5 206 personas con el Programa para la Igualdad entre Mujeres y Hombres.
- Se repatriaron de Estados Unidos de América a México, 4 720 cadáveres de connacionales.
- Se aplicó el Programa de Asistencia Jurídica Urgente para Mexicanos, en los Estados Unidos de América y para la Defensa de los Mexicanos Condenados a Pena de Muerte, con lo que se benefició a 7 723 personas.
- Se apoyó a 49 033 individuos, mediante el Programa de Protección al Migrante Mexicano y la Campaña de Seguridad al Migrante.
- Se protegió a 45 924 personas por medio del Programa de Repatriación de Personas Vulnerables.
- Se llevó a cabo el Programa Migrantes en Situación de Probada Indigencia, con una cobertura de 5 700 residentes.
- Se realizaron 444 visitas de protección, a través de 46 Consulados Móviles en los Estados Unidos de América.
- Se ejecutó el Sistema para la Identificación de Restos y Localización de Individuos, en beneficio de 227 personas.
- Se atendieron 109 693 casos de protección consular: 78 282 de orden migratorio; 17 433 asuntos administrativos; 8 753 de índole penal; 4 498 casos civiles; 665 de carácter laboral, y 62 solicitudes en materia de derechos humanos.

Con el propósito de atender las demandas de la comunidad mexicana, que reside, principalmente, en Estados Unidos de América, se prosiguieron reorientando y flexibilizando los programas y servicios que el Instituto de los Mexicanos en el Exterior -IME- ofrece, en coordinación con diversas instituciones federales, abarcando temas de salud, educación, remesas, cultura y deporte.

PRINCIPALES EVENTOS

- Las XIX y XX reuniones Ordinarias del Consejo Consultivo del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, en las ciudades de Oaxaca, México, y San Diego, California, Estados Unidos de América, respectivamente.
- La XII Semana Binacional de Salud llevada a cabo en las 50 representaciones de México en Estados Unidos de América y seis en Canadá.
- La V Semana Nacional de Migración, en la cual participó el IME a través de reuniones de coordinación.

- Las cinco jornadas informativas del IME sobre los temas: Promotores Culturales, Género y Migración, Remesas y Desarrollo, Inversión de la Diáspora Mexicana, Ventanillas de Salud, Vínculos con la Diáspora Calificada y La Red de Talentos Mexicanos en el Exterior.
- La campaña de procuración de fondos IME-BECAS, cuya convocatoria lanzó “Por una Vida Mejor”, con el propósito de apoyar la educación de los mexicanos en ese país, para su mejor inserción en el mercado laboral.
- La Olimpiada Nacional 2012, en la que participó la delegación del IME, compuesta por 123 atletas, 38 entrenadores y personal médico.
- Las reuniones de capacitación para nuevos integrantes del CCIME, en Austin, Chicago, Los Ángeles, Nueva York, y Sacramento, Estados Unidos de América.
- Los Consulados de México en San José, California, y Brownsville, Estados Unidos de América, donde se efectuaron la Semana de Educación Financiera y el II Curso de Educación Financiera, respectivamente.
- La XXXVII Conferencia Anual de la Asociación de California para la Educación Bilingüe, en Sacramento, Estados Unidos de América.

A continuación se muestran los indicadores para resultados dirigidos a medir el apoyo brindado a los connacionales en el exterior.

INDICADORES PARA RESULTADOS

DENOMINACIÓN	UNIDAD DE MEDIDA	METAS 2012		PORCENTAJE DE CUMPLIMIENTO Alcanzada / Aprobada
		Aprobada	Alcanzada	
Protección y Asistencia Consular				
Porcentaje de casos de Protección Consular resueltos favorablemente.	Porcentaje	75.0	115.5	154.0
<ul style="list-style-type: none"> • La meta se cumplió debido a que fueron atendidas las solicitudes que presentaron los mexicanos a la Red Consular de México en el exterior, en el marco de la problemática situación migratoria irregular en que se encuentran, especialmente en los Estados Unidos de América. 				
Porcentaje de casos de Asistencia Consular resueltos favorablemente.	Porcentaje	90.0	153.9	171.0
<ul style="list-style-type: none"> • El resultado se atribuye a la notable eficiencia en la atención de los asuntos presentados, mediante orientación y asistencia a los connacionales demandantes. 				
Expedición de Pasaporte y Servicios Consulares				
Número de pasaportes y otros documentos consulares expedidos.	Número de documentos consulares	3 850 000	4 723 481	122.7
<ul style="list-style-type: none"> • La variación se debe a la mayor demanda de documentos consulares por parte de los mexicanos en el exterior. 				

FUENTE: Secretaría de Relaciones Exteriores.